

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
OCTAVIO MONTERO

Al mes: ₡ 1.00

# PATRIA

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 812

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL  
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## Las grandiosas y brillantes jornadas nacionalistas en el Cantón de Abangares SE HA PUESTO DE MANIFIESTO LA MAS TREMENDA DERROTA DEL CARLISMO

Desde el domingo 26 de noviembre recién pasado, el pueblo del Cantón de Abangares que tanto ama el trabajo, la libertad y nuestra causa nacionalista, ha estado de verdadera fiesta cívica con motivo de la serie de reuniones que los cultos y elocuentes oradores don Florentino Cruz, don Antonio Navas, don Rogelio Gólcher y don Carlos Chartier han estado verificando en Las Juntas, Tres Hermanos y La Sierra.

Es de notarse que en cada reunión que se ha verificado en esos lugares, el pueblo en masa se ha congregado para escuchar la palabra sana y convincente de esos representantes de una causa que compendia el ideal democrático y las nobles aspiraciones de todos los costarricenses que aman a su patria. Los entusiastas mineros, en fuerza numérica arrolladora, han dado demostraciones muy patentes de que nuestro triunfo aquí será por mayoría absoluta y que por consiguiente sólo el nacionalismo fructifica en estos lugares de paz y de trabajo.

### Primera reunión

Aunque los oradores señores Gólcher y Chartier arribaron a Las Juntas a las cuatro de la madrugada del domingo antes citado, a eso de las diez horas se verificó la primera reunión en nuestro Club que fué invadido por el entusiasta pueblo, como también la calle que da al frente, constituyendo una abigarrada multitud que no cesaba de aclamar al Lic. González Víquez.

En esta reunión pronunciaron vibrantes discursos saturados de acendrado patriotismo los oradores Gólcher, Chartier y Cruz, siendo todos aplaudidos por inmensa muchedumbre.

Los carlistas que no suman quince, trataron de llevar a cabo un simulacro de reunión ya que tenían aquí a uno de los trapitos sucios que responde al nombre de Carlos Alberto Castro. Desesperados quisieron formar escándalo con motivo de la lectura de una carta del General Volio enviada a don Aristides Vargas, lectura esa que hizo don Florentino Cruz.

Terminada la reunión, el pueblo unánime formaba corrillos en las esquinas comentando con entusiasmo el magnífico resultado de ese acto que tuvo resonancia en todos los distritos del Cantón.

### Segunda reunión

Carlos Latas traga bilis

Ese mismo día, la comisión clesista salió para Tres Hermanos, acompañada de un grupo de amigos, y entre ellos el que suscribe, para celebrar otra reunión en campo minero, donde el nacionalismo cobija a todos los trabajadores y donde se guarda profundo respeto al Administrador señor Visconti, persona que inspira confianza por su rectitud y su carácter justiciero. Su pericia y su buen tino han hecho que el engranaje administrativo responda al movimiento del trabajo que allí se lleva a cabo. Es un elemento sano y culto y por ello se ha abierto amplio campo en las actividades mineras.

El escaso grupo carlista de Tres Hermanos, a la cabeza de Carlos Alberto Castro, organizó reunión con varios días de preparativos, con música y con licor, y apesar de todo, fué el más notorio fracaso, hasta el extremo de tratar de impedir la nuestra, para la que no hubo tanta «charanga» ni invitación alguna, pero sí el

pueblo en masa reunido en rededor de nuestra tribuna. Las voces de los decididos oradores señores Navas, Chartier, Cruz y Gólcher vibraron en el ambiente fustigando las falsedades y diatribas del desesperado carlista Carlos Latas, a quien se hizo tragar fuerte dosis de bilis y para desahogarse la emprendió con insultos y sandeces.

Allí se convenció por segunda vez de la desastrosa derrota del carlismo. Fueron tantas las provocaciones, que el público quiso echarlo del lugar, pero por un sentimiento compasivo de los jefes del cletismo se evitó que tal sucediera.

### Tercera reunión

La Sierra arde en entusiasmo

Esta reunión, verificada el lunes por la noche, dió motivo para que todos los vecinos de La Sierra pusieran de gran gala a la localidad. Allí fué tal el entusiasmo que la afluencia de gentes constituyó un verdadero mar humano. Hubo un espléndido baile al que asistieron todas las señoras y señoritas, quienes engalanaron con su presencia y su

exquisita cultura tan imponente acto de civismo.

Demostración de cultura, de buen orden y de ideas doctrinarias se dió en tan hermosa reunión, y así se puede patentizar con la presencia de los caballeros Dr. Williams, Mr. Beard, señor Garbanzo, señor Vargas y otros que no comulgan con nuestros ideales nacionalistas, pero que allí se confundieron en amable consorcio, dando así un asentimiento a las prácticas de respeto y de cordura del cletismo.

La reunión fué imponente, y los oradores lograron conmovér los ánimos de más de 300 asistentes, quienes prorrumpían en nutridas salvas de aplausos y en delirantes aclamaciones a la causa y al egregio candidato Lic. González Víquez.

Esta fiesta dejó en el ánimo de todos un grato recuerdo, y en el de los carlistas una punzada de despecho y de envidia, ya que no pueden hacer tales reuniones.

### Cuarta reunión

San Juan, baluarte cletista

El carlismo preparó con gran bombo una reunión en

el distrito de San Juan, para la noche del miércoles. Se enviaron comisiones para jalar gentes y se llevó de Las Juntas todo el elemento carlero para hacer guardia de honor a Carlos Latas.

Nosotros los cletistas no teníamos reunión esa noche allí, pero debido al entusiasmo nacionalista, un grupo de muchachos y la comisión josefina reforzada ya con don Rafael Barth y Gonzalo Hidalgo, se encaminaron a pie para presenciar no la reunión sino los esponsales con la muerte que celebraron los azules.

En realidad de verdad, aquello para los carlistas, fué el más vergonzoso desastre, solamente lograron reunir 15 individuos entre elementos de San Juan y Las Juntas. Y nosotros, sin exageración alguna, apenas llegamos sin tener conocimiento de ello el pueblo sanjuanero, pudimos reunir allá cinco o seis veces más por número de adeptos.

Escuchamos la reunión de ellos, y podemos asegurar que Carlos Latas no dió nada de su candidato. — Hubo allí un torneo cívico

entre don Rafael Barth y el orador carlista Carlos Alberto Castro, viéndose perdidamente una retirada humillante, en tanto que el popular Queleco mereció vivas hasta de los mismos enemigos.

En vista de ese fracaso y de que el pueblo quería oír a nuestros oradores, para quienes se les negó la tribuna contraria, hubimos de hacer magnífica reunión en la que los oradores Barth, Gólcher, Chartier y Cruz, con argumentos sólidos dejaron por el suelo a los carleros que se vieron obligados a silenciarse y disimular el chasco con sendas libaciones de licor.

Más tarde la «famosa reunión» de los carlistas degeneró en bochinchas, una vez que los cletistas hicieron su regreso a Las Juntas. Aquello fue Troya. Nadie se entendía y Carlos Alberto Latas, viéndose ya solo de oradores enemigos, puso de manifiesto su vocabulario pestilente, desaguando por su boca toda la siedad de su insano pensamiento.

Uno de los carlistas joven y fornido, tuvo el valor de maltratar con su cutacha al apreciable anciano amigo nuestro don Ramón Montenegro. El autor de tan recomendable hazaña es José Manuel Luna. Este Luna, cuando la huelga de mineros, tuvo otro acto de valor: después de muertos algunos individuos, se acercaba a ellos a punzarlos con su cutacha, lanzando exclamaciones de coraje.

Volviendo a la reunión carlista, nos resta decir, que ese acto fue el epílogo de los descalabros carlistas en este cantón.

### Quinta reunión

Acopio de defensas

La quinta reunión la verificamos en nuestro club de Las Juntas, ante inmensa concurrencia.

Esta reunión constituyó una serie de defensas para nuestro candidato contra los vulgares ataques del carlismo y de Carlos Alberto Castro.

Cada uno de los oradores Chartier, Barth, Gólcher y Cruz, pronunciaron sendos discursos, estando todos muy felices y mereciendo largas ovaciones de aplausos.

En vista de estas jornadas cívicas, que han resultado muy convincentes por su forma doctrinaria y su empuje de lealtad, se ha logrado que muchos elementos carlistas se decidan de lleno por nuestra causa.

## AVISO

El próximo jueves 15 del corriente mes, a las siete y media de la noche, se verificará la primera reunión ordinaria de nuestro Partido en esta capital.

El lugar designado para tal reunión es el Templo de la Música, en el Parque Morazán.

Por este medio se invita a los nacionalistas para que concurren a esta primera reunión en que harán uso de la palabra distinguidos elementos del Partido.

*La Jefatura de Acción*

San José, 6 de Diciembre de 1927.

# La jira de nuestro Jefe de Acción Lic. D. Manuel Castro Quesada a los distritos de San Isidro y Desamparados de Alajuela

Los pueblos de esta provincia siempre dispuestos a seguir las buenas causas y los valores positivos dentro del grupo de nuestros hombres dirigentes, fijó desde un principio su mirada, en el más ilustre de los costarricenses Lic. don Cleto González Víquez, como abanderado de altas virtudes cívicas y como estadista y hombre civil, pero a este preclaro ciudadano había de acompañarse un brazo enérgico y fogoso que a la par que destilara talento e infundiera valentía fuera un temido guerrillero, que pudiera no ostentar los arroyos, sino para hacer respetar las decisiones del partido por bien o por la fuerza cuando de defender el derecho y la justicia se trata, ese hombre que nos era indispensable es el Lic. don Manuel Castro Quesada, jefe de Acción de nuestras filas, por eso cuando este caballero visita los pueblos regando la semilla de la democracia, es recibido con verdadero júbilo porque saben que es el representativo de la energía y del valor, pero valor y energía bien entendido no de machetón ni vociferador. A las ocho de la mañana del domingo 20 del corriente, se encaminó el Lic. Castro Quesada y su comitiva a San Isidro a donde lo esperaba lleno de entusiasmo la unanimidad de aquel pueblo viril y laborioso, que ha sabido responder al llamamiento del patriotismo en esta hora en que la República parece pasar por la más terrible prueba, soportando las atrevidas ambiciones del candidato karlista y su peligrosa camarilla, que gracias a la cordura de nuestros hombres esas pretensiones han sido pulverizadas y arrojadas al montón de escombros de un futuro descalabro electoral que hará página especial en la historia de los ridículos en que Carlos María Jiménez puso a su reducido grupo de aspirantes a atrapar con aguilasca rapafia la pechuga de la Nación.

Usó de la palabra el Lic. Castro Quesada y después de analizar con verdadera maestría la labor de nuestro partido señaló con palabra de fuego la gangrena del Karlismo de San Isidro, representada en su propio Jefe don José María Soto, quien totalmente alcoholizado bochiferaba y gesticulaba cual un rematado loco, desde una vitrina de su colmena de vender aguardiente los domingos. Luego pronunciaron fogosos discursos, don Ramón Vedoya, el Dr. Valenzuela,

don José Vargas Porras, don León Cortés, don Amadeo Vargas y don Ezequiel Fonseca. Terminó la reunión en el mayor entusiasmo en medio de hurras y vivas. Hicieron acto de presencia multitud de simpáticas damitas encabezadas por la muy estimable señora doña Zoila M. de Delgado importante adicta a nuestra causa que con su trabajo aporta grandes beneficios a nuestras filas. De regreso almorzó el Licdo. Castro Quesada y sus acompañantes en casa de don Ezequiel Fonseca.

A las tres de la tarde se hizo otra reunión en Desamparados resultando lo mismo que en San Isidro muy concurrida. Pronunciaron discursos el Licdo. Castro Quesada, don León Cortés, don Ezequiel Fonseca, don Manuel Campos Víquez, don José Vargas Porras, don Amadeo Vargas, don Ramón Vedoya, y el Dr. Valenzuela. En San Isidro fué finalmente obsequiado el Licdo. Castro Quesada en casa de don Ramón Zamora uno de los más importantes jefes de ese lugar. Igual cosa ocurrió en Desamparados, don José Lara Alfaro y don Amadeo Alfaro hicieron gala de amabilidad. Pocas jornadas han sido tan interesantes como esta.

## Para Un Gertrudeño

En el Diario Republicano de fecha 19. del mes en curso, leímos un artículo de un ilustre Gertrudeño, el que me habría gustado que hubiera respaldado dicho artículo con su firma responsable.

De esta manera habríamos visto si se trataba de alguna persona que valiera la pena ocuparse de ella y así constatarle sus lastimosas frasecillas de COBARDE Digo Cobarde, desde que no tuvo valor para firmar el artículo antes mencionado y encabezado «Oíd, Cletos?? que es al que me refiero. Si el muy ilustre Gertrudeño desea saber quien es el Chiquillo que le contesta, téngase la amabilidad de derijirse a los señores Directores de nuestro defensor «PATRIA» y ellos que tienen la debida autorización mía se servirán poner en su conocimiento mi nombre, Digo si es cosa que le interese.

De. Ud. Atto. y S. S.,  
Un. Cleto. Griego.

Anúnciese en PATRIA

# Sirviendo a la Patria ¿Y a usted qué le tarjo el niño?

Brillante comentario de un artículo de Cardona publicado en PATRIA

Los diarios políticos con su inagotable vanear no entusiasman nuestra mente. Harto sabemos lo que se dice en esas columnas cargadas de chismes, de reclamos, de agitaciones producidas por la hiperestesia política en donde priva en primer término ese egoísmo a lo Hermócrates que no lo disimulan las anchas avenidas de un patriotismo aparatoso. Nos lastima esa tabarra que discurre por la prensa esporádica toda vez que se proyecta un trueque de funcionarios o de hombres, que da lo mismo. Quisiéramos que los hombres no fueran pueriles y resultaran hombres serios, capaces de meditar con amplio espíritu nacional, sobre todo lo que al bien público interesa, sin caer en esa ridícula arbolbala que los convierte en niños locos o malos, que la locura y la maldad se mezclan en tales gollondros. Dicho eso comprenderá el amable lector la sorpresa que hemos tenido al encontrar en uno de esos diarios ocasionales un trozo firmado por don Jorge Cardona, henchido de un patriótico sentir muy recomendable, con elegante forma, conceptuoso y evangélica, tal como si fuera una producción de Amado Nervo o de otro Nervo que responde al nombre de Alberto Masferrer.

Es un canto delicadísimo, sugestivo porque penetra en lo hondo y lo reanima. Habla a los viejos y a los niños en un lenguaje comprensivo y exalta con resplandor celeste la Patria. Hinea en nuestros corazones, algo así como aforismos de lo que debe ser empeño para el cumplimiento de nuestros deberes cívicos, y encierra, en ese campo fecundo, todo lo que conviene y urge, para conservar a Costa Rica en su puesto de Honor. por dicha ya conquistada en el mundo.

Maravilla esa síntesis de instrucción cívica que debiera ser recogida no solo en las hojas del diario que pende del viento frívolo de ese minuto de lectura, sino que debiera consagrarse con más arraigo en volúmenes que se nutriera de otros muchos pensamientos que hubieran de ser saboreados con la calma que el libro despierta, germinativa para los espíritus reflexivos y estudiosos.

Por cierto que esa labor de recopilación la consideramos digna de un centro educacional eminente que estuviera vinculado a la Secretaría de Educación Pública, integrado ese centro por personas de un juicio sólido que no prestaran mayor interés en esa hipostenia de versos que hasta aquí si mereció la distinción de la publicación nítida y gratuita. Si hasta caben los premios en concurso fijado para el día de la Patria, nuestro 15 de Septiembre, para aquella o aquellas producciones que tuvieron en el año fuerza de trascendencia cívica y dejaron con la idea ese valor dinámico que es impulsivo vivaz para el progreso colectivo. Quede mientras tanto este aplauso para el autor, y recoja la insinuación del premio para quienes lo imiten en el futuro al funcionario que ama a su Patria y no escatima la oportunidad de bien servirla.

J. DEL M.

Tomado de «La Tribuna» del 4 de Diciembre ppdo.

## Los Vecinos del Cantón del Hospital se preparan para recibir al Candidato

Por informes que nos ha suministrado el entusiasta partidario de la Unión Nacional don Carlos Marín Obando, los vecinos del Cantón del Hospital se preparan para invitar al Lic. don Cleto González Víquez el día dieciocho de los corrientes para recibirlo en su vecindario y hacer la fiesta política del caso.

Pronto circulará el respectivo programa y nosotros tendremos a nuestros lectores al tanto de los preparativos.

## ¡Se quedan solos!

Como somos amantes de este suelo que nos vio nacer, repudiamos a los mal llamados Republicanos o sean los Carleros y nos replegamos al honroso Partido Unión Nacional, que postula al egregio ciudadano Lic. don Cleto González Víquez.

Seguidme y seréis patriotas. ¡Viva la Unión Nacional!

Tenemos fuerza, honor y libertad.

Manuel Jiménez, Casimiro Segura, Luis Chaves Moreno

## Suscríbese a PATRIA

En esa forma contribuirá con UN COLÓN al mes a la campaña del partido.

A don Carlos María le llovió en la milpa; el viejito San Nicolás se adelantó y le trajo un aguinaldo que a cualquiera le hace la boca agua. Le trajo la promesa de recoger treinta mil colonos cobrables en el Banco del Porvenir.

Los obsequiantes de esta esperanza, tomando a don Carlitos como un niño consentido le dijeron: «Mirá muchacho, te regalamos esa gurbia para que la cobres el día de las calendas griegas, pero eso sí, no la apuestes al triunfo del carlismo porque esto equivale a una pérdida segura y nosotros bastante hacemos con presentarte el chance de que es capes el cuerpo a esas malhadadas apuestas que nos tienen locos y que ha sido una arma formidable que bastante daño nos ha hecho por parte del cletismo. Esta gurbia que *in mente* te obsequiamos es para que *in mente* la deposites en la tesorería del partido Carlista que dicho sea de paso está partido por la mitad. Con esa plata no compres confites, porque te enfermas de las lombrices; no compres tosteles porque te endigestas; no te la dejes en los bolsillos porque te se pierde, en fin, guárdala, bien guardadita como si fueran los tesoros de Golconda; que cuatro dragones vigilen día y noche esos intocables treinta mil colonos y que sea más fácil violar la tumba de Tutankamen que arrimarse a esos dineros.

Reserva ese dinero imaginario, ese dinero de las Mil y Una Noches en cofres sagrados de sándalo y que manos profanas jamás lo toquen; que se necesite para mirar sus relucientes monedas la vara mágica que estará a cargo de un hada que haciendo de constante centinela, será la única que pueda dar sobre los cofres sagrados tres golpecitos misteriosos para que por obra de encanto se abran y muestren sus brillos relumbrantes a la codicia humana. Así, en estas condiciones, debes conservar las treinta mil monedas.

Si la cosa apura, puedes emplearlas en gastos de imprenta y de tribuna, pero lo mejor que puedes y debes hacer, es guardar esa riqueza hasta el día del juicio final o en su defecto, hasta la consumación de los siglos. Ya lo sabes Carlitos, ya lo sabes nene adorable, guarda ese aguinaldo que te trajo San Nicolás y procura no volver a comprometernos en nuevos gastos, porque la Magdalena no está para tafetanes y al paso que va la política nosotros tus amigos vamos a perder hacha, calabazo y miel.

Esa plata que te ofrecemos serán los últimos realillos que te añojamos porque

pensar en tu triunfo político es pensar en imposibles realidades; no hay que soñar despierto; la candidatura de don Cleto pesa mucho en la opinión pública y no hay más camino que esperar la derrota y ésta entre más honrosa mejor.

Muy caros nos están costando tus antojos presidenciales y bueno es ya de que pienses en cosas más juiciosas y más al alcance de tus aptitudes; la camisa de Presidente te queda demasiado holgada debido a tu tierna edad; cuando eches más cuerpecito y desarrolles un poco más tus facultades, entonces será distinto y cualquiera camisa te quedará buena siempre que no busques la de once varas.

Esto dijeron los amigos a Carlitos, quien siguió haciendo bombas de jabón.

CANUTO DELGADO

## De Puntarenas

En la reunión Karla que verificó el famélico grupo que jefean las pistolas y los Pachés, el orador Kloaca Claudio Cortés, haciendo gala de un vocabulario de taberna, atacó a don Arturo Volio y a su propio hermano el Lic. don León; su verborrea, giró al rededor de estos dos astros del Cletismo, a quienes no les llegan ni a la suela del calzado las deyecciones de los oradores Kloacas; muy triste espectáculo dió don Claudio comiéndose al hermano, en vez de combatir con ideas, pero él mismo se calificó en ese desgraciado discurso cuando al referirse a su hermano trató de disculparse graecjamente diciendo que aunque *perro que come perro no es buen perro* ect. ect. Más respeto señores por las sociedades que visitan! no den la pata tan tristemente.

PASCUALILLO

## Protesta

Convencido de que en el Partido Carlista, los mal llamados amigos en la hora en que uno los necesita le vuelven la espalda y por el contrario se ensañan en contra de sus compañeros, me veo en el caso de abandonar las filas de ellos y me quedo neutral, para votar por aquella persona que más convenga al país.

Sabana Grande de Nicoya. 30 de noviembre de 1927.

PEDRO ROSALES

Testigos: B. Juárez y Rog. Fernández.

## LA IMPERIAL

### SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Honey Health, G. B. Borsaino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos

Especialidad en sombreros de pita de la famosa marca

MONTECRISTI

Teléfonos 863 y 747

Apartado 65



## VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador genaral.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

# EL MONO DE DON GIL

En estos días ha circulado en Nicoya una hojita volante que lleva al pie esta leyenda «Antonio Aguilar V.» A ese nombre responde un pobre diablo de este lugar a quien le han hecho creer los fandangos de la política que él es pelota y lo tienen metido a manteles largos... figúrense: Antonio perió dista... bendito sea Dios. Si a juramento se me llamara; ante el mismo Cristo, y con el Padre Eterno por testigo, tendría que decir, sin temor de ofenderlo, que de esa «hojita suelta de don Antonio», solamente hay auténtico, la audacia, el desplante y la firma y «san siaca».

De la intemperancia que esa «hojita de don Antonio» encierra, no me habré de ocupar jamás, porque parar mientes en estos ditirambos, prestarle atención a esta barahunda, sería abrir polémicas con «chancheros» y figuras que sí en política se toman en cuenta antes de las elecciones, en tiempos normales se cotizan a cinco por cinco y uno de feria.

Quien conozca a Antonio Aguilar de Nicoya, quien haya tratado a Antonio Aguilar de Nicoya, quien sepa cual es la madera de que está «guachapeado» y el peso moral de Antonio Aguilar de Nicoya, tendrá que estar conmigo en que no vale la pena ocuparse de él en forma, pues ello equivaldría a colocarse en su propio plano de «latido de troncos».

Si hubiera un nicoyano capaz que me digera que Antonio Aguilar de Nicoya tiene tal o cual valimiento, y me lo probara; si persona alguna honradamente saliera a la cancha para explicar el fundamento de las pretensiones de Antonio Aguilar de Nicoya... entonces la cosa cambiaba, pero mientras la situación personal de Antonio Aguilar de Nicoya no varíe, y siga siendo lo de siempre... un machetero, a Antonio Aguilar de Nicoya... no lo sumaré.

No obstante, y para sacar perfil a una fotografía de don Antonio Aguilar, de Nicoya voy a hacer este delineamiento. Es vedad que en la papeleta Municipal en que salió electo don Francisco Cubillo, cuñado de don Antonio Aguilar, de Nicoya, este sujeto que ocupaba el segundo lugar fué electo Múnicipe del cantón; no llegó en su comienzo a fungir por la razón que apunta él en cuanto a incompatibilidad, pero es el caso que pocos días después la causal había desaparecido con la renuncia de don Francisco, que estuvo unos días como secretario y luego se alejó del todo de la Municipalidad. Había quedado pues, expedita la vía para que don Antonio Aguilar, de Nicoya, llegara al desempeño de las funciones que le había encargado gran parte

de la comunidad, y así defender la suerte de sus comitentes de todos los males que le aquejaban e impedir con su presencia, su actuación y su talento, que llevaran a efecto lo que ahora llama malos manejos... pero no: este don Antonio Aguilar, de Nicoya, no se acercó a la Municipalidad por inopia, por negligencia o por que se encontraba insuficiente para servir el cargo de múnicepe de este cantón.

La ocasión de que nos probara que sus palabras eran sólo jarabe de pico y hojarasca, había llegado, y si no concurrió, fue porque era parte del contubernio, porque asentía en todo lo que realizaba aquella municipalidad para quien tiene hoy los más oscuros epítetos. Y pruebas al canto: don Antonio Aguilar, de Nicoya se acercó a la Municipalidad, sacrificó su credencial, cuando le llegó el turno de pegarse al Presupuesto devengando un sueldo mensual en funciones que no entendía, y cuyo trabajo pesaba entre Francisco Carrillo y Francisco Cubillo. Es decir, este don Antonio Aguilar era el funcionario para retirar y embolsarse el salario, y Carrillo y Cubillo los que llevaban a cuestras el fardo de las obligaciones.

En síntesis, don Antonio Aguilar de Nicoya, sacrificó su credencial de Múnicepe de Nicoya, por un sueldillo municipal, dejando así a la intemperie el cargo que le había confiado la comunidad y mirando impasible la suerte de sus comitentes. Este señor pues, no tiene derecho para hablar de estas cosas, porque si al análisis vamos resulta: que es un paria, o un asalariado.

Las alabanzas que tiene para don Saul, están bien: son de la misma catadura y el dicho dice que: «los caballos viejos se buscan para rascarse.»

Guárdelo como recuerdo y no vuelva a tapar el sol con su sombrero de cera.

JOSÉ D. CÁRDENAS

Nicoya, Nov. de 1927.

## Accidentes

Durante la última semana se registraron varios accidentes, a ciclistas, en las calles de esta capital.

Lo curioso es que casi todos se debieron a desperfectos en la bicicleta, debidos a descuidos por falta de inspección.

Se han olvidado que para evitar eso está LA GERMANIA, taller de reparación de bicicletas y venta de accesorios para las mismas, situada 175 varas al Sur del Teatro Moderno.

# La reunión nacionalista del domingo en Cartago

Como de costumbre, celebró reunión el Partido Unión Nacional el domingo 4 de los corrientes en Cartago. A pesar de la lluvia asistieron gran número de adeptos y el entusiasmo, como siempre, fué delirante.

Hicieron uso de la palabra, por su orden, los señores don Abel Solera, don Ricardo Castro Meléndez y don Jesús Pérez y el cartaginés don Juan Rafael Guzmán.

Todos tuvieron palabras de aliento y regocijo para los oyentes, quienes cada día se sienten más satisfechos de haber librado a Costa Rica de la plaga del *Karlismo* que amenazó acabar con la dicha y la felicidad de este nuestro pueblo tan amigo de la paz, del progreso y de la moralidad política y social. Sobre todo, Cartago, mira con honda simpatía el triunfo inenarrable

ya del cletismo, que vendrá a consolidar, de una vez por todas el alto nombre de República libre e independiente de que goza Costa Rica, gracias al patriotismo de sus hijos que acuden presurosos a librarla del latrocinio político, de la infundada ambición y de la desgracia gubernativa con que la amenazó el locuaz caudillo que no tiene más méritos que su inmoral historia política, ni más virtudes, que sus fechorías de politicastro desmoralizado y cínico.

Pero todo fué en vano, se conjuró el mal y el Pueblo seguirá con el gobierno del isiguo estadista y patriota de hecho y de verdad, Lic. González Víquez, la ruta que le marcaron los grandes patriotas que se sacrificaron por hacernos dichosos y felices. ¡Que así sea, para honra y gloria de Costa Rica!

RICHARD LE JUSTE.

### DE SAN JUAN DE DIOS DE DESAMPARADOS

## Por fin cayó el Agente de Policía, el fatídico Tobías Hernández

Por dicha para las libertades Patrias, el gobierno de la República, está en manos del gran don Ricardo, y es así como lo vemos proceder quitando de sus puestos aquellos elementos que no son una garantía para los ciudadanos honrados y para los partidos políticos que no son de sus simpatías.

El Sr. Hernández, le ha hecho infinidad de daños a los Nacionalistas y las repetidas quejas ante sus superiores no fueron oídas por sus jefes inmediatos, pero el Sr. Presidente de la República, que sí sabe cumplir con su deber puso término a este asunto removiendo de su puesto a este sujeto que era una amenaza para la tranquilidad de aquel vecindario.

Ya una vez cayó Hernández hizo el gran escándalo, disparando seis bombetas

tas y llenando la agencia de vivas a Carlos María.

Ya ve el señor Ministro, el estimado amigo nuestro, si no era falso lo que le decíamos de esta autoridad y si era cierto que los vecinos del simpático vecindario tenían razón?

Nuestras quejas son siempre bien fundadas; por nuestro triunfo no necesitamos de autoridades, necesitamos garantías y una amplia libertad y lo demás lo hará el pueblo sensato que sabe por experiencia propia, quiénes son los hombres que harán la felicidad de Costa Rica.

Que esta lección la cojan todos los que como el señor Hernández, creen que la luna es queso y que se puede comer.

PERSEO.

Desamparados, Diciembre de 1927

**El Candidato del Karlismo violando los deseos del Señor Cura y Pueblo de Sabanilla de Alajuela de que no hubiera en la fiesta Patronal, política por parte de ningún partido, se presentó en ese pueblo a perturbar con su camarilla los jolgorios religiosos de ese día.**

El Presbítero don Jafet Jiménez, Cura de la Catedral de Alajuela y quien por mandato superior regenta también la Parroquia de Sabanilla, organizó varios festejos religiosos con motivo de celebrarse el 4 de diciembre el día de la patrona de ese lugar y como una amistosa súplica se dirigió a los Jefes del Partido Cletista de Alajuela para que no le mandaran en ese día ningún comisionado político que fuera a dar motivo de molestias en el vecindario ya que querían en ese día guardar todo el recogimiento posible dedicándose por entero todo vecino de Sabanilla a guardar culto a su Santa Patrona. Pero el candidato del carlismo que se las da de católico y misionero, reparando reliquias que sólo pertenecen al sacerdote que las distribuye con verdadera fe y desinterés, se presentó con el grupo escuálido de sus compinches a hacer gala de religiosidad hipócrita para pezcarse dentro de las

buenas almas unos cuantos adeptos que le ayuden a escalear la presidencia de la República que no es patrimonio de medianías ni de estadistas improvisados. Queremos hacer notar al Sr. Obispo Monestel y Cura Sr. Jiménez que sin necesidad de andar de padriño de pilato de cuanto nene viene al mundo, nuestro candidato don Cleto González Víquez tiene un alto respeto al culto católico del pueblo costarricense y que por eso obedece placentero los deseos de los directores de la Iglesia en cada localidad cuando de fiestas religiosas se trata. Son tan ridículas estas jiras del Jefe de los azules, que en Sabanilla no le ha reportado su trabajo otro beneficio que lo que practicó. Las divisas que repartió eran voladas por los aires como en señal de protesta.

Viva Sabanilla Cletista. Atrás las Farsas de los que están gansos por llegar al capitolio.

# De Filadelfia - Guanacaste

Sr. Lic. don Manuel Castro Quesada Jefe de Acción del Partido Unión Nacional. San José.

Comunico a Ud.

El sábado 26.—Gran mitin en Sardinal: el orador Adriano Urbina muy satisfecho, ovacionado calurosamente por el auditorio unánimemente cletista. El salón del club llenísimo de bote en bote, y fué tal que gran parte de la concurrencia cletista quedó afuera en la calle frente al salón. El candidato don Cleto González Víquez, fué aclamado constantemente con expresivos vivas delirantes. El orden y respeto que reinó en la fiesta fué absoluto. Los puntos principales que el orador hizo alusión en su discurso fué combatiendo la campaña política Karlera, que manifiestan que su triunfo es un hecho, que con un voto les basta, no necesitan más porque don Carlos María Jiménez les ha dicho por medio de sus representantes oradores, con firmeza que dispone del elemento militar y por eso su triunfo es inevitable; y llegará a la Presidencia de la República. Fue combatido y puesto en claro al auditorio de esa farsa Karlera por el Diputado Urbina. También el orador nuestro dió otros toques de interés general del Cantón, para el presente y el futuro. La fiesta de la reunión política se siguió con alegre baile en la cual tomaron parte todas las damas entusiastas Cletistas del jardín sardinalino.

El domingo 27 a las 3 1/2 de la tarde llegamos al distrito de San Blas, y celebramos reunión, resultando muy buena, siendo como fué de improviso. El orador espléndido con su discurso y oportuno por la política Karlera allí lugareña; fué objeto por ello de aplausos atronadores y vivas calurosos a nuestro candidato Lic. don Cleto González Víquez. Después del acto continuó la marimba ejecutando bonitos y alegres pasillos y foks, de los cuales con gran entusiasmo ejecutaban las simpáticas jóvenes cletistas blaseñas.

San Blas es unánimemente cletista. ¡Viva don Cleto González Víquez! ¡Vivaaaa!

A las cinco seguimos al Paso del Tempisque; y a las ocho de la noche del mismo día celebramos última reunión. Allí impera el Partido Unión Nacional. El carlismo, en los estertores de su agonía trataron de estorbar nuestra reunión política; y ellos eran: Pedro Bustos, Manuel Díjeres, Tesorero actual del distrito de Palmira, Ramón Espinosa, (a) fiato, Francisco Luis Ruiz, (a) renco, Eugenio Espinosa, Pascual Camareno y dos más cuyos nombres no recuerdo; estos pagaron a varios menores para que les

contestasen en coro, y cada vez que los carlistas vivaban a Carlos María Jiménez, los niños contestaban, haciendo manifestaciones con las manos; y cuando en nuestra reunión se vivaba a nuestro didato, aquellos contestaban: ¡muera! y esos Karleros, lo único de ese lugar, gritaban con destemplada voz vivando a su candidato Jiménez, secundándolos siempre los chiquillos con gran algazara. Nuestros copartidarios vieron con desprecio aquella manifestación insolente e incivil de los Karleros quienes están en el último pataleo.

Nuestra reunión no obstante la saña inmoral Karlera fué de lo mejor; reinó entusiasmo desbordante, con frenesí y con vivas a nuestro candidato Lic. don Cleto González Víquez, y constantes aplausos al orador Urbina, quien tocó varios temas de importancia que el Karlismo propaga a diestra y siniestra contra el Partido Unión Nacional. La autoridad de policía y el Agente Principal de Palmira, reconvinieron varias veces a los perniciosos, ¡fué impotente! Esto porque no dispone de suficiente fuerza; otras honorables personas como don Manuel Paniagua, don Francisco Vargas y otros llamaron su atención a los Karleros se retirasen de ese lugar, tampoco, no accedieron los intrusos. De modo que se burlaban de la autoridad y de aquellas honorables personas que querían evitar graves consecuencias. Últimamente el Agente de Policía dió cuenta al Jefe Político denunciando el escándalo promovido por los Carlistas en la reunión del Partido Unión Nacional en el paso del Tempisque, celebrada en el salón de la honorable casa de don Manuel Paniagua. Es de suponer que el señor Jefe Político debe cumplir con su deber aplicando el castigo que la sanción de la ley señala en estos casos.

Es de advertir que sólo el Partido Unión Nacional tenía legalmente permiso para celebrar reunión y ninguno otro bando político contrario tenía derecho en ese lugar entrometerse en manifestación política agresiva. Después de terminada la reunión continuó dicha fiesta política ejecutando con marimba alegres trosos musicales que con maestría danzaban los simpáticos paseños, demostrando alegría delirante por el futuro triunfo del Partido Unión Nacional para llevar a la Presidencia de la República de Costa Rica en el cuatrinio de 1928 a 1932, al esclarecido prohombre Licenciado don Cleto González Víquez.

¡Viva el Paso del Tempisque! Viva el Cantón de Carrillo Cletista! Viva.

contestasen en coro, y cada vez que los carlistas vivaban a Carlos María Jiménez, los niños contestaban, haciendo manifestaciones con las manos; y cuando en nuestra reunión se vivaba a nuestro didato, aquellos contestaban: ¡muera! y esos Karleros, lo único de ese lugar, gritaban con destemplada voz vivando a su candidato Jiménez, secundándolos siempre los chiquillos con gran algazara. Nuestros copartidarios vieron con desprecio aquella manifestación insolente e incivil de los Karleros quienes están en el último pataleo.

Nuestra reunión no obstante la saña inmoral Karlera fué de lo mejor; reinó entusiasmo desbordante, con frenesí y con vivas a nuestro candidato Lic. don Cleto González Víquez, y constantes aplausos al orador Urbina, quien tocó varios temas de importancia que el Karlismo propaga a diestra y siniestra contra el Partido Unión Nacional. La autoridad de policía y el Agente Principal de Palmira, reconvinieron varias veces a los perniciosos, ¡fué impotente! Esto porque no dispone de suficiente fuerza; otras honorables personas como don Manuel Paniagua, don Francisco Vargas y otros llamaron su atención a los Karleros se retirasen de ese lugar, tampoco, no accedieron los intrusos. De modo que se burlaban de la autoridad y de aquellas honorables personas que querían evitar graves consecuencias. Últimamente el Agente de Policía dió cuenta al Jefe Político denunciando el escándalo promovido por los Carlistas en la reunión del Partido Unión Nacional en el paso del Tempisque, celebrada en el salón de la honorable casa de don Manuel Paniagua. Es de suponer que el señor Jefe Político debe cumplir con su deber aplicando el castigo que la sanción de la ley señala en estos casos.

Es de advertir que sólo el Partido Unión Nacional tenía legalmente permiso para celebrar reunión y ninguno otro bando político contrario tenía derecho en ese lugar entrometerse en manifestación política agresiva. Después de terminada la reunión continuó dicha fiesta política ejecutando con marimba alegres trosos musicales que con maestría danzaban los simpáticos paseños, demostrando alegría delirante por el futuro triunfo del Partido Unión Nacional para llevar a la Presidencia de la República de Costa Rica en el cuatrinio de 1928 a 1932, al esclarecido prohombre Licenciado don Cleto González Víquez.

¡Viva el Paso del Tempisque! Viva el Cantón de Carrillo Cletista! Viva.

J. L. ONOFRE CHAVES M.  
Filadelfia, D. obre. de 1927

Hay en estas páginas, no el fuego que destruye sino la luz que ilumina. Ledlas si buscáis la verdad, ledlas si os place la forma culta; pero si por un instinto fatal de hombre gustáis del denuesto, de la rudexa y de la procacidad, entonces dejadlas y VE EN BUSCA DEL DIARIO REPUBLICANO.

Si quieres convencerte de que Cain está vivo en el corazón de los hombres. Si quieres ver el golpe de la quijada de burro sobre la cabeza de tu hermano. Si quieres pruebas de la ingratitud y de la inconciencia humana... LEE EL DIARIO REPUBLICANO.

DE HEREDIA

# Notas de Santa Cruz, Guanacaste

En su agónica desesperación, el Karlismo de aquí ha se dado a la tarea de cometer toda clase de atropellos contra la enorme masa de cletistas aprovechando o la tolerancia de las autoridades o su parcialidad política.

El sábado 19 con el pretexto de que contiguo al Club cletista había un enfermo, el Jefe Político al frente de la policía allanó el local y ordenó callar a los músicos que amenizaban la reunión, dice él que basado en un telegrama del señor Presidente de la República (que nada dice al respecto), y en un certificado médico expedido por el del Pueblo, sobradamente conocido como un intrasigente *Karlero*.

Pero lo curioso del caso es que el enfermo no lo era; y que el tal discípulo de Hipócrates cometió una falsedad al certificar lo que no existía; y ahora, tanto él como la autoridad sencilla que dice fué sorprendida, se ven en un aprieto, pues con prueba abrumadora van a ser acusados ante los tribunales de justicia, ya que el señor Presidente a quien se dió cuenta del atropello no ha tomado, al parecer, cartas en el asunto.

Tanto va el cántaro a la fuente, hasta que se quiebra, dice un viejo refrán.

Tanto se abusa de la parcialidad política que al fin viene la denuncia, dicen los cletistas de aquí, que están dispuestos a hacer valer sus derechos.

Veremos cómo se las compeñe el tío del sobrino para salir del atolladero en que éste lo ha colocado.

En el Juzgado Civil y del Crimen en esta hay un empleado, nicaragüense por más señas, que abusando de la bondad de su Jefe, hace política descaradamente en su despacho a favor del karlismo.

Son muchas las quejas que se dan acerca de las actividades políticas de este empleado a quien le está prohibido hacer política y bueno fuera que el corrector Juez Lic. Quesada llamase al orden al empleado incorrecto, para evitar una queja a la Corte Suprema de Justicia.

Si el empleado en cuestión quiere hacer política, que salga a la llanura y no se embosque tras el escritorio de su empleo judicial.

¿Estamos, don Salvador?

Ha pasado el período de inclusiones y al cletismo no se le ha quedado por inscribir un solo gato cletista.

Los carlos que contaban con el apoyo incondicional de las autoridades, no han logrado abrir brecha en nuestras filas; y los golpes que asestaron lo fueron de ciego. Hoy, desconsolados para amenguar el desastre propalan que el Lic. don Octavio Jiménez Director del Registro Cívico es hermano del candidato azul y por consiguiente Karlista.

Ya no son los cuarteles, ni el Presidente, ni la Unidad las salvadoras esperanzas de los Karlistas. ¡Ahora es el parentesco de última hora entre el Jefe del Registro Cívico y el Candidato Karlista!...

¡Qué frescos son estos Tabonucos de Santa Cruz!...

No obstante las certificaciones de no vecindad extendidas por el Jefe Político, incondicional o sencillo, sin los requisitos de citación de los Presidentes de la Directiva Cletista, publicada, (artículo 24 de la Ley Electoral) que al parecer desconoce la autoridad, el número de cletistas inscritos garantiza el triunfo más resonante en el Cantón de Santa Cruz para el Partido Unión Nacional y son tres mil *cocobolos* los que se apuestan a que el viejo de Barba le dará al jovencito del Virilla, la salida y la cangreja en la partida que se jugará el 12 de febrero.

¿Quién es el valiente que quiere votar a la calle tres mil colonos que el ganador empleará en jolgorios públicos el 8 de mayo cuando don Cleto asuma la Presidencia?

Hasta la próxima.

BICHO TIENES

## Anúnciese en PATRIA

### Energica protesta

Al principiár la actual campaña política me afilié al Karlismo, en la creencia de que en ese partido, estarían los verdaderos Republicanos y que se haría una campaña honrada.

Hoy veo con profunda tristeza, que elementos buenos de la localidad, son atacados de manera cobarde por cualquier imbécil y descomulgado, alentado por el grupo de dirigentes de un partido, que lo que menos tiene es de moral política. Por estas razones y las injusticias que en mi pueblo han cometido elementos sin conciencia del Karlismo, me separo de esa agrupación y me adhiero al gran Partido Unión Nacional, por cuya causa trabajaré e iré a dar con mucho gusto el voto por el ilustre ciudadano y egregio hombre público Licenciado don Cleto González Víquez, que en su pasada administración nos dió paz, libertad y progreso Nacional.

José María Murillo VARGAS Testigos:

Lorenzo Vargas Flores. Leopoldo Rojas S.

Arañuez 28 de Noviembre de 1927.

### Linimento del Doctor Vargas alivia tododolor al instante

Pídalo en todas las pulperías y Boticas. En San José lo encuentra siempre en la Botica Francesa y en la Botica Oriental.

Para un dolor de espalda nada hay mejor.

### ¡lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene.

# Las apuestas y la Moral Política

Hemos de creer que hay más grados de moral dentro de la apuesta que se hace para respaldar una verdad, que en la mentira que se hace rodar sin respaldo alguno.

De un lado nuestro ilustre Jefe de Acción don Manuel Castro Quesada ha sostenido con firmeza que el Partido Unión Nacional está triunfante, por enormes mayorías, en todo el país, y de otro lado Carlos María Jiménez, con procaz temeridad, quiere afirmar otro tanto y al hacerlo se supone que acusa de falsedad al señor Castro Quesada.

En tales circunstancias se imponía la imperiosa necesidad de que ambos respaldaran sus aseveraciones con una suma de dinero, y ésto es lo que don Manuel Castro Quesada, cuya palabra de por sí es oro, quizo hacer sin vacilaciones ni tardanzas y lo que el carlismo, ni a tiros, aceptó, declarando abiertamente con su negativa que no son ellos, en manera alguna, quienes tienen la mayoría y dando por cierto lo afirmado por el señor Castro Quesada cuando dice que nuestro partido está triunfante en todo el país por enormes mayorías.

Pero lo divertido de todo esto no es el hecho de que el Carlismo haya confesado su derrota y proclamado nuestro triunfo, sino el melodrama con que nos recrea esa compañía de baja comedia dirigida por su primer actor Carlos María Jiménez y cuyo elenco se compone de treinta cabezas sin contar los tramoyistas chonetes.

Hicieron una colecta al estilo de las que efectuaban con el piadoso fin de socorrer a los damnificados del Virilla, y, dicho sea de paso, hay razón para ello pues el más damnificado con la catástrofe del Virilla es el propio Carlos María que ahora está expiando su grave culpa. Hicieron la colecta a razón de mil colonos por cabeza, cuyo total se destinaría a tomar la apuesta que el *jeu de Manuel Castro* les obligaba a aceptar, pero al entregar el dinero hicieron presente que el deseo de los treinta sufragantes era el de que no se aceptara la tal apuesta por lo inmoral del procedimiento.

Es decir; hicieron lo del viejo avaro cuando el chiquillo le pedía una peseta y remolamente la sacaba diciéndole: «bueno, aquí está la peseta; guárdala bien y cuidadito con gastarla porque te rajo.» Para qué confites en los infiernos... .

Pero quién de los carlistas puede hablar de Moralidad Política??? No fueron ellos los autores OBLIGADOS del reto de los primeros treinta mil colonos con los que pretendieron salvar en primer término la vergüenza de los quince mil de ellos a los treinta mil de parte del señor Castro Quesada, y en segundo lugar sus neclas balandronadas y alardes de mayoría?? Entonces sí eran muy morales las apuestas.

Podrá decir una palabra de Moralidad Política un diputado que llevado a medias por un partido vota en el Congreso por el contrario???

Podrá sacar a relucir Moral Política el eterno burlador del sufragio popular? El héroe de Heredia y Alajuela???

Qué puede decir de esa moral quien fué apoyo de tiranos?

Qué nos puede enseñar al respecto el fundador de los Clubs 27 de Enero?

¿Qué puedes dar de sí y en este sentido quien hipócritamente jefea un partido del cual es cordial enemigo?

¿Qué moral política pueden ostentar quienes desde el principio de una campaña vienen diciendo que la ganarán aún sin votos y que cobardemente amenazan con cuartelazos y presiones?

Basta leer un «Diario Republicano», oír un deslenguado orador carlista en una tribuna azul o conversar un rato con un partidario de Carlos María para darse la mejor cuenta de que en ese grupo no existe, ni en embrión, el asomo de lo que se debe llamar «Moral Política».

Sólo son capaces de evocar esa palabra tantas veces profanada por ellos a la hora de confesar ante el país entero su derrota absoluta. Hacen bien en no apostar; guárdense ese dinero que podría servir para salvar una hipoteca pero, por Dios, no salgan con el cuento de la moral política porque con ello caen en un ridículo peor que si hubieran perdido la plata lo que sería mejor que perder la vergüenza.

Mientras tanto: DESCANSEN EN PAZ.—AMÉN.

VALENCIA

## DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

# RAMON LEON h.

100 v rás al Oeste de deñ A la v. de Jiménez

# En broma y en serio

## Cuentan y dicen

Cuentan que don Nicolás, el de la caomandancia, ya no está tan bravo con los cletistas—antes les hacía *ché!*... ahora saluda a algunos; a otros ya les conversa.

Y dicen que a la policía le alojó la rienda: hagan ustedes lo que quieran; opinen, fórmense juicio, pero eso sí no provoquen discusiones; y bien disciplinados dentro del ejercicio de su puesto. Quiere decir que el Niño Dios nos va a traer, a como van las cosas, muchos más regalos de los que esperamos... Nos va traer regalos de don Nicolás

Cuentan que Alfonso, el *psupreto*, no ha vuelto a soltar prenda aunque se le suaba el... mal genio.

Y dicen que no le perdona a algunos cletistas el que lo hicieran aparecer en informaciones.

Nosotros debemos decirle sin enojo, con cara de fiesta, como los viejillos del campo cuando lo majan a uno en un cayo de clavo... *ai perdóne!*...

Cuentan que don Roberto Jiménez, el dentista, se hizo dueño del Patio de Heredia, en la época de inclusiones y exclusiones y que tomó tan a lo serio su nuevo oficio que al primero que excluyó fue a don Ernesto.. de la jefatura.

Y dicen que J. Raf. González (el copartidario de don Ernesto) gozó de lo lindo con la ocurrencia de Roberto y lo instaló en su oficina y le puso almohadilla nueva al sillón y pluma

nueva al manguillo y hasta un poco de calor en la cabeza de su huesped...

Don Ernesto, muy agrado con la actitud del hermanítico del jefe, suscribió, luego, mil colonos para la apuesta... digo, para la Tesorería del Partido.

Cuentan que el primer puesto de la papeleta Karlista, por Heredia, se lo darán al Dr. Fuentes, joven médico que quiere ingresar a la facultad del Congreso.

Y dicen que está dispuesto a no aflojarles un *dieciséis* a ninguno de los otros pretendientes y al jefe... menos!

Hay te queremos ver, es copeta!...

Cuentan que don Carlos Lizano está *coquete* por las pretensiones del Dr. Fuentes y asegura que él será el primero de la lista.

Y dicen que ha escrito mucho... Para convencer a algunos de que él es el hombre que le puede dar *altura* a la papeleta herediana. De verdad, que cuando don Carlos quiere, es alto!..

Cuentan que el señor don Manuel, que en nada se parece a un ingeniero, como reza el *chile*, anda buscando el medio de meterse dentro del círculo de aspirantes al primer puesto.

Y dicen que trabaja día y noche; corre de aquí, corre de allá, para ver si da el golpe de gracia. Insiste don Manuel en seguir en el Congreso y abandonar su numerosa clientela...

Tan ingratas que resultan algunas criaturas de Dios!...

HAMAIDE

# LOS HOMBRES DEL FUTURO

Para que la República se de cuenta con certeza acerca del valor moral, material, social, político e intelectual, de los posibles señores que integrarán el Gabinete Presidencial del Lic. González Víquez, damos a continuación la nómina de los caballeros entre los que don Cleto elegirá: Lic. Alejandro Alvarado Quirós, Lic. Arturo Volio, Lic. Fabio Baudrit, Lic. Manuel Castro Quesada, don Omar Dengo, don Luis Dobles Segreda, Lic. don Leonidas Pacheco, don Ricardo Fernández Guardia, don Tomás Soley Güell, Lic. don Andrés Venegas, don Julio Acosta, don Carlos Volio, don Fernando Castro Cervantes, Gral. don Juan Bautista Quirós, Lic. don Alberto Echandi, don Luis Anderson, don Oscar Rohmser, don Luis Castro Ureña, don Manuel Coto Fernández, don Juan Rafael Arias, don León Cortés, General don Jorge Volio y mil más.

También y para que lo sepa la República damos la nómina del seguro gabinete y principales empleos del gobierno (?) de don Carlos María Jiménez.

Relaciones Exteriores: Alfredo Sabrío. Gubernación, José Albertazzi. Educación, Rogelio Sotela. Fomento, Guillermo Carranza Solís.

Seguridad Pública, Carlos Alberto Castro (a) Latas. Salubridad Pública, Dr. Pedro Jiménez Obregón

Jefe de Control, Enrique Clare. Suplente, Moisés Aguilar.

Inspector General de Hacienda, José Joaquín Jiménez.

Administrador de la Fábrica Nacional de Licores, Juan Rafael Acuña G.

Ministro en Washington, Manolo Rodó.

Ministro en el Congo, Clímaco Pérez.

Embajador en París, Cleto Peralta.

Cónsul en New York, Mariano Fernández Morúa.

Director General de Policía, Alberto Troyo Anderson.

Gobernador de San José, Juan Valenciano.

Gobernador de Cartago, Sanico Valerín.

Gobernador de Heredia, Pedro Quirós (a) Chino.

Gobernador Puntarenas, Chico Conejo.

Gobernador de Limón, Carlos Mora Aguilar.

Gobernador de Liberia, Leovigildo Pérez (a) Bululo, Administrador Ferrocarril al Pacífico, Guadalupe Somarribas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.

En próximos números continuaremos la nómina de posibles empleados carlistas.